

Le Mouvement ATD Quart Monde et l'année 2010

2010, c'est l'Année européenne contre la pauvreté et l'exclusion sociale. C'est aussi l'Année internationale de la jeunesse (déclarée par les Nations unies).

Dans ce cadre, le Mouvement ATD Quart Monde* a fait le choix de donner la parole aux jeunes, et en particulier aux jeunes de milieux sociaux défavorisés, de leur demander, lors de rencontres et d'interviews, quelles étaient leurs expériences, leurs conditions de vie actuelles et leurs réflexions sur la vie et la société actuelle, comment ils voyaient leur avenir...

Un petit groupe de quatre personnes a participé à une grande rencontre européenne des jeunes en juillet 2010 pour réfléchir ensemble et échanger leurs idées pour construire une Europe où

« Chacun ait sa place » et que tous les jeunes soient regardés comme « une chance, et non un problème ».

* Le Mouvement international ATD Quart Monde (Agir tous pour la dignité) a pour ambition de promouvoir un changement de société, fondé sur la dignité humaine et l'accès aux droits de l'Homme pour tous. L'objectif premier d'ATD Quart Monde est d'atteindre les personnes les plus exclues vivant dans la pauvreté et l'exclusion sociale et de promouvoir leur participation à la vie de leurs communautés et de leurs nations.

À Luxembourg :
ATD Quart Monde, 25 rue de Beggen, L-1221 Luxembourg
tél : 43 53 24, e-mail : atdquamo@pt.lu

Tania, 21 ans, habitant dans le sud du pays

« Je ne peux faire aucun projet dans ma vie »

Après son travail, Tania vient au café rencontrer ses amis : « Heureusement qu'il y a les copains pour rigoler, s'amuser un peu après le travail. La journée, je rigole avec des copains, la nuit, je fais le bilan, et je vois noir. Car je vois noir quand je pense à mon avenir. Mais j'ai de la force, je ne veux pas laisser tomber, c'est ce que j'ai dans la tête : ne pas laisser tomber.

Je travaille dans une grande surface, je gagne 1400 euros nets, et je paie un loyer de 800 euros. Les jeunes devraient être plus aidés pour trouver un logement accessible avec leurs moyens. Je ne peux pas mettre de l'argent de côté.. je ne pars jamais en vacances, je ne vais pas au cinéma, je ne sors pas, je n'ai pas non plus mon permis de conduire.

Il n'y a pas longtemps, j'ai été à la banque pour demander à faire un prêt de 3000 euros pour pouvoir financer mon permis de conduire, la banque a refusé. Pourquoi le ministère ne nous aide-t-il pas à pré-financer le permis ? On en a souvent besoin pour trouver du travail.

C'est comme si je ne pouvais faire aucun projet dans ma vie, je n'ai pas les moyens de construire un projet. Nous, les jeunes, on ne reçoit pas d'aide pour construire notre vie. Moi, je vais juste travailler, je ne profite pas de la vie.. Je travaille 6 jours sur 7, avec mes 40 h réparties sur 6 jours, et des horaires qui sont différents tous les jours. Je n'ai jamais deux jours de repos de suite.

Mais j'ai encore de la chance d'avoir un travail, car je connais beaucoup de jeunes qui en cherchent et n'en trouvent pas... Je pense que l'avenir

sera de plus en plus noir, ce sera de plus en plus difficile de trouver un travail. Les jeunes ne reçoivent pas beaucoup d'aides.

Je connais des jeunes qui vivent à la rue, une fois chez l'un, une fois chez l'autre, ou carrément dehors parfois. Une fois, j'ai hébergé ainsi un jeune chez moi, pour une nuit, avec un sac de couchage.

Je connais des filles qui font un bébé.. afin de pouvoir être aidées.., car avant 25 ans, on n'a pas le droit de toucher le RMG.

Je connais un autre jeune qui a longtemps dormi dans l'entrée des résidences. Ses parents ne voulaient plus le laisser rentrer chez eux, il avait fait de la prison. Donc, il devait se débrouiller seul, il n'avait pas de logement, pas de travail.. et les services sociaux lui disaient qu'ils ne pouvaient s'occuper de lui avant que le jugement n'ait été rendu. Cela me révolte.

Il a fini par réussir à trouver un travail, et tous les jours il allait travailler en continuant à dormir dans les entrées.. jusqu'à sa première paie. Il a réussi à tenir le coup. Puis, il a trouvé un logement, sans devoir payer une caution, ce qui était vraiment une chance, car comme cela, il a eu un logement au bout d'un mois.

Nous, les jeunes, surtout quand on n'a pas de diplôme, on demande le droit d'être mieux aidés, informés, écoutés, d'avoir une chance pour trouver un logement et un travail. »

(Source : ATD Quart Monde Luxembourg)